

Características de la provincia

Última actualización: Martes, 30 Julio 2019 16:37

Visto: 76373

Es la provincia más oriental del centro de Cuba, la de mayor área y la más llana. Se sitúa entre los 20 grados 31´ 01´´ —Faro Cabeza del Este— y los 22 grados 29´ 00´´ — Faro Paredón Grande— de latitud norte y los 76 grados 57´ 00´´ de longitud oeste del Meridiano de Greenwich, limita al norte con el Canal viejo de Bahamas, y al sur con el Mar Caribe, al este con la provincia de Las Tunas y al oeste con la provincia de Ciego de Ávila.

Su territorio es fundamentalmente llano con escasos grupos montañosos, entre los cuales se destaca: Sierra de Cubitas, Sierra de Najasa y Sierra Maraguán. La principal elevación es el Cerro Tuabaquey con 339 m de altura.

Camagüey es la provincia más oriental del centro de Cuba, la de mayor área y la más llana. Se sitúa entre los 20 grados 31´ 01´´ —Faro Cabeza del Este— y los 22 grados 29´ 00´´ — Faro Paredón Grande— de latitud norte y los 76 grados 57´ 00´´ de longitud oeste del Meridiano de Greenwich, limita al norte con el Canal viejo de Bahamas, y al sur con el Mar Caribe, al este con la provincia de Las Tunas y al oeste con la provincia de Ciego de Ávila.

Su territorio es fundamentalmente llano con escasos grupos montañosos, entre los cuales se destaca: Sierra de Cubitas, Sierra de Najasa y Sierra Maraguán. La principal elevación es el Cerro Tuabaquey con 339 m de altura.

División político administrativa actual

En la actualidad, el territorio agramontino se divide en 13 municipios con un número determinado de Consejos Populares. Estos se constituyen en el eslabón de la dirección estatal que funciona con la intervención activa del pueblo, en interés de la comunidad y de toda la sociedad. Representan a los órganos del Poder Popular ante la población, las instituciones y entidades radicadas en ella.

Municipios	Consejos Populares	Localidades
Camagüey	Modelo – Imán Previsora La Esperanza San Blas Oeste Edén – Juruquey Puerto Príncipe Lenin – Albaisa Garrido – La Caridad Jayamá Julio Antonio Mella Vista Hermosa La Belén Agramante – Simoni Vigía – Florat Centro San Juan de Dios América Latina Buenos Aires – Bella Vista	Altagracia , Arroyón , La Ceibita , Las Clavellinas , Veinticuatro de Febrero , Cromo , Las Cuabas , Las Estela , Ingenio Viejo , Isabel Hortensia , La Larga , La Larguita , La Lucha , La Martica , Mola , Los Pinos , San Antonio , San Blas Oeste , San José de los Jíbaros , San Serapio , Santa Rita , Santa Rosa , Santa Teresa , Santa Teresa Dos , Sao Ciruelo , Siete Palma , La Unión , Cabeza de Vaca , Indaya , Tayabito , Los Claveles , Sabanilla , Juruquey

Características de la provincia

Última actualización: Martes, 30 Julio 2019 16:37

Visto: 76373

		, El Malecón , Camino de Caonao
Céspedes	Céspedes Estrella Piedrecitas El Quirch Magarabomba	Céspedes , Crucero de Céspedes , Piedrecitas , Crucero de Piedrecitas , Magarabomba , El Quirch , Nazareno , Natalia , Rabelo , Gulaberto Galbán , Pueblo Nuevo , La Cuarenta y Seis , Emboscada , San Pablo , La Dos Quince , Guasimal , La Julita , Delicia , La Pollera , Maria Lola , Adela , Kilo Catorce , Kilo Dieciocho.
Esmeralda	Esmeralda Norte Esmeralda Sur Tabor Brasil Jiquí Mamanantuabo	Esmeralda , Jiquí , Brasil , Lombillo , Palma City , La Veguita , San Juan de Dios , Mamanantuabo , Tabor , Preide , Yagruma , Maduro , Mameyal.
Florida	Conquista Rodolfo Ramírez Esquivel Agramonte Ibarra San Antonio Argentina Las Parras Centro Urbano José Martí Rolando Valdivia La Vallita	Florida , Ortigal , Margarita Línea , Las Tusas , 26 de Julio , Las Parras , San Diego , La Vallita , Pérez Pérez , Barrio Oriental , Otero , Vista Alegre , El Ángel , Conquista , Manzanillo , María Seis , San Jerónimo , La Porfuerza , La Tomatera , El Trece , Playa Florida , San Antonio , La Jagua , La Alína , San José , Centro Ciudad , Ibarra , Algarrobo.
Guáimaro	Guáimaro Sur Guáimaro Norte Cascorro Martí El Caimito Galbis Pueblo Nuevo	Guáimaro , Cascorro , Martí , Cuatro Caminos , Palo Seco , Monte Grande , Las canteras , El Caimito , Galbis , La Ceiba , San José del Cayo , Joaquín Aguero , La veguera , Carbajal , Salvial , San Francisco de los mayedos , San Francisco , 7 de Diciembre , Triunfo de la Revolución , Javier de la Vega.
Jimaguayú	Jimaguayú Rescate de Sanguily Contra maestre Las	Jimaguayú , Los Dolores , Vista Alegre , Cubanacán ,

	Cruces Bidot Nicaragua	Batalla de Guisa , San Miguel , La Loma , Contramaestre , Yanaguabo , Las Delicias , Nicaragua , Victorino , San Calletano , Limones , Santa Rosa , Punta Brava , Las Mercedes , Rescate de Sanguily , Quantrí , Vista del príncipe , Ingenio Chiquito , Las Cruces , Bidot , Ignacio , Maraguán , Caracuna , San Isidro , La Potencia.
Minas	Minas I Minas II Senado Lugareño Redención Caidije	Minas , Senado , Lugareño , Redención , El Caidije , La América , Los Angeles , La Cámara , El Cebadero , El Congreso , Entre Ríos , Entronque Lugareño , La Esperanza , La Fé , Finca Habana , Fomento , Guerrillero , Las Mercedes , Paradero de Lugareño , Las Piedras , Platanal , San Ignacio , El Veinticinco , El Veintiséis , El Veintisiete , La Grabiela , Gurugú , Mola , Monte Oscuro , El Noventa , Don Manuel , Caña Amarilla , Máximo Gómez , Concentrado , Nicaragua Libre , Carlos Marx , Arturo Puig , Gregorio López.
Najasa	Providencia La Virginia Cuatro Caminos La Bayamesa La Belén Mojacasabe San José	Najasa Cuatro Caminos , Belén Nuevo , El Brazo , El Ciego , La Florida , La Larga , Mojacasabe , Los Naranjos , Las Piedras , El Pilar , Providencia , Revolico , La Sacra , Tacones , La Virginia , La Calilla , Berraco Gordo.
Nuevitas	Santa Lucía Zona Industrial Los Micros No.1 – Tarafa Centro Histórico San Miguel de Bagá Camalote	Nuevitas Ciudad , Alambre de Púas , El Carmen , Los Corrales , Los Filtros , San Agustín , Marujís , Palmas de Lucía , Punta de Ganado , La Boca , Santa Lucía , La Cuarenta y Dos.

Sibanicú	Sibanicú Siboney Hatuey Alfredo Álvarez Mola La Norma Oriente Rebelde Patricio Lumumba	Sibanicú , La Vega , Siboney , El Tres , La Matilde , Hatuey , La Araucana , Alfredo Álvarez Mola , Santa Martha , La Unión , La Yaya , El Entronque , Córdoba , La Norma , Sitio Alegre , La Yolanda , Simón Bolívar , Los Leones , El Tamarindo , El Zanjón , Oriente Rebelde , Camilo Cienfuegos , Villa Feliz , Patricio Lumumba , Batalla de Santa Clara , Varela , Antón , San Bernardo , La Cruz de Antón , Las Ánimas , La Concepción.
Sierra de Cubitas	Cubitas Sola 1 Sola 2 La Gloria Vilató	Comunidad Cubitas , Sola , Banao , Yabunal , El Colorado , Cubita Maduro , La Gloria , Imías , Paso de Lesca , Navarro , Pozo de Vilató , Puerto Piloto , Saimí , La Tumba , Los Cangilones , Los Pilones.
Santa Cruz del Sur	Forestal El Carmen Cándido González Jesús Suárez Gayol La Jagua Flor de Mayo Arroyo Blanco Caobita Santa Cruz Norte Haití	Cándido González , Haití , Arroyo Blanco , La Caobita , Cuatro Compañeros , La Cupertina , Flor de Mayo , La Jagua , Monte Grande , Pino Tres , El Carmen.
Vertientes	Centro Urbano Panamá Tejón Ruta Invasora Jimagüayú Manantiales Batalla de las Guásimas Batalla 1 Aguilar	Vertientes, Batalla de las Güásimas, Sierra Maestra, Laguna de Guano, Los Ángeles, Aguilar, El Alazán, Altamira, Antón, Blanquizal, El Brazo, La Cabera, Capitán, Concordia, El Chorro, Fela Dos, Fela Tres, Güayabito , El Jagüey , Guano Alto , Leyva Uno , La Lima , Luaces , Manantiales , Los Manguitos , Pajones Uno , Pajones Dos , Palmarito de Sosa , Palmarito Tres , Palmarito Cuatro , Las Piedras , Plan Vianda Jimagüayú , La Pollera , Raúl

Características de la provincia

Última actualización: Martes, 30 Julio 2019 16:37

Visto: 76373

Peña , San Carlos Uno , San Carlos Cinco , San Carlos Seis , San Diego , San Felipe , San Pablo , Santa Gertrudis , Los Sitios , Solís Uno , Toro Dos , Valle Grande , Veracruz , El Caimito , Nuevo Jimaguayú , Las Quinientas , 28 de Septiembre , La Presa , Los Garcías , Solís_Uno , CPA Candido González , Fela Uno.

La ciudad de Camagüey es también la cabecera y se divide a su vez en cuatro distritos:

- Distrito Joaquín de Agüero
- Distrito Cándido González
- Distrito Julio Antonio Mella
- Distrito Ignacio Agramonte

Economía

Camagüey continúa siendo la principal provincia ganadera cubana, con una masa estimada de más de 600 000 cabezas de ganado. Posee también importantes empresas de crianza equina y bufalina. Los alimentos y la leche elaborados en Camagüey son utilizados para abastecer a provincias aledañas que no cuentan con dichos recursos. La provincia produce el 25 % de la leche vacuna del país.

La industria azucarera actualmente comprende 5 centrales azucareros, dos de ellos refinerías. Camagüey produce el 13 % del azúcar cubano. Importante es también la existencia de instituciones científicas vinculadas a la producción, como el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de Camagüey, cuyas producciones van destinadas fundamentalmente a la esfera agrícola y pecuaria.

Ciencia y Tecnología

La provincia de Camagüey cuenta con un alto número de instituciones científicas, además de haber sido la cuna de eminentes científicos cubanos como Carlos J. Finlay y Orfilio Peláez. Entre las instituciones de investigación se destacan:

- Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, CIGB
- Centro de Investigaciones Medio-Ambientales de Camagüey, CIMAC
- Centro de Ingeniería Ambiental de Camagüey, CIAC
- Centro de Meteorología de Camagüey
- Centro de Información y gestión tecnológica, CIGET

Súmese a todo esto los grupos y centros de investigaciones existentes en las universidades de

la provincia.

Educación

En la provincia existe un alto número de escuelas de todos los niveles de enseñanza. Vale destacar la existencia de 6 centros de educación superior:

- Universidad de Camagüey “Ignacio Agramonte y Loynaz”
- Universidad de Ciencias Médicas “Carlos J. Finlay”.
- Centro de Enseñanza Militar del MININT
- Escuela Provincial del Partido Comunista de Cuba “Cándido González Morales”
- Filial del Instituto Superior del Arte.

Salud

La provincia de Camagüey cuenta con una gran cantidad de centros hospitalarios. Los más importantes son:

Hospital Provincial “Manuel Ascunce Domenech”

Hospital Oncológico “Madame Curie”

Hospital Psiquiátrico “Comandante René Vallejo”

Hospital Pediátrico “Eduardo Agramonte Piña”

Hospital Materno “Ana Betancourt de Mora”

y otros centros especializados para el tratamiento de diversas afecciones oculares y de cardiopatías. Cada municipio cuenta con su propio hospital.

Deportes

La provincia de Camagüey ha sido la cuna de diversos campeones y subcampeones olímpicos, como Filiberto Azcuy (lucha libre), Luis Ulacia Alvarez (béisbol), Yumilka Ruiz y Mireya Luis (voleibol), Yipsi Moreno (lanzamiento de martillo). Tiene equipos provinciales en todos los campeonatos nacionales, destacando el Boxeo, la Lucha libre, el Voleibol femenino, el Fútbol, el Baloncesto, y atletas destacados en los deportes de remo, y salto de plataforma. Cuenta con numerosas instalaciones deportivas, entre las que destacan la Sala Polivalente “Rafael Fortún”, y de béisbol Estadio Cándido González.

Esta provincia ha tenido la iniciativa de declarar Familias Panamericanas a las casas de los familiares de los deportistas que participarán en los Juegos Panamericanos Guadalajara 2011, que se desarrollarán del 14 de octubre al 30 de octubre en México.

El equipo camagüeyano de boxeo conquistó en el 2015 su quinto título consecutivo de campeón del Torneo Playa Girón, máxima competición del boxeo cubano.

Reseña histórica

Al inicio de la Guerra de los Diez Años, el 10 de octubre de 1868, los camagüeyanos respondieron al llamado de la Patria y su territorio fue escenario de las luchas libradas durante

ese siglo. La región se suma a la lucha con el Levantamiento de Las Clavellinas, el 4 de noviembre del propio 1868.

La Villa fue pródiga por sus valerosos hombres incorporados a la lucha por la independencia, entre ellos: Ignacio Agramonte, Salvador Cisneros Betancourt, Javier de la Vega Basulto y otros muchos, pertenecientes a una clase social rica y culta. También las mujeres, a través de Ana Betancourt de Mora, Rosa La Bayamesa, y otras estuvieron representadas en la lucha.

Camagüey fue el escenario donde se redactaron 4 constituciones independentistas:

- El proyecto de Joaquín de Agüero (1851)
- La Constitución De Guáimaro (1869), que fue el primer texto constitucional que tuvo la República en Armas.
- La Constitución de Jimaguayú (1895)
- La Constitución de La Yaya (1897)

El 9 de junio de 1903, Santa María del Puerto del Príncipe pasaba a ser un patronímico para la historia; pues se tomaba el acuerdo oficial de cambiar el nombre por Camagüey.

Tras la intervención norteamericana de 1898, la provincia fue ocupada por tropas de ese país. Con el nacimiento de la República del 20 de mayo de 1902, la provincia de Camagüey fue sede del pugilato de grupos económicos norteamericanos por hacerse del control de sus tierras, y vías de comunicación, fenómeno acentuado hacia la costa norte de la provincia, donde incluso se registraron asentamientos de colonos norteamericanos engañados por la propaganda que significaba esos lares como tierras de oportunidad.

Camagüey no tardó en sumarse a los esfuerzos liberadores de Fidel Castro y el Movimiento 26 de Julio. La lucha clandestina tuvo sus más altos representantes en Noel Fernández, Charles Morell y otros. La ciudad de Nuevitas fue el puerto de entrada de la expedición del "Scapade", que permitió la incorporación de armas y combatientes a la lucha guerrillera en el Escambray villaclareño.

Así mismo, en el norte de la provincia desarrollaron sus acciones grupos de rebeldes que luego dieron origen al Frente Camagüey. El sur, fue la ruta de las columnas invasoras a occidente de Camilo Cienfuegos y Ernesto "Che" Guevara, entre agosto y octubre de 1958. La Emboscada y masacre en Pino 3, el peor revés militar de una fuerza guerrillera rebelde, después del desastre de Alegría de Pío, tuvo lugar en Camagüey.

Actualidad

Con el triunfo de la Revolución, Camagüey comienza la transformación socio-económico y política, materializada en el desarrollo industrial, agrícola y en otras ramas, que la ubican en un lugar cimero, entre las ciudades de la Isla.

Así, se comenzó un verdadero proceso de industrialización, cuyo más alto exponente fue la "ciudad industrial": Nuevitas, donde se erigieron un conjunto de plantas industriales que cambiaron la vida de lo que fuera un pobre pueblo de pescadores.

Características de la provincia

Última actualización: Martes, 30 Julio 2019 16:37

Visto: 76373

El 10 de octubre de 1978, se declara el casco histórico de la ciudad Monumento Nacional. Camagüey crece a un ritmo acelerado como resultado de las transformaciones que a través de los años se han logrado, además de ser punto clave en el tránsito migratorio interno de la nación. En el año 2008, se declara a la ciudad de Camagüey como Patrimonio Cultural de la Humanidad por parte de la UNESCO.

En el 2015 continúa siendo la mayor provincia de Cuba, pero también la menos poblada, con la mayor industria pecuaria del país además de tener fuertes producciones en la energía eléctrica, los materiales de construcción, la industria alimentaria, el turismo y la biotecnología.

La población general de la provincia asciende a más de 783 975 habitantes con una densidad poblacional de 55.4 hab/km², ubicándose en la Ciudad cabecera el 38.6% de los habitantes. Teniendo en cuenta la base económica de la provincia, que es eminentemente agropecuaria, se considera baja la densidad y alto el grado de urbanización, ya que sólo el 25% de la población vive en áreas rurales.

(Con información de ECURED / https://www.ecured.cu/Camag%C3%BCey_%28provincia%29)